
MEDIO:        EL FINANCIERO-BLOOMBERG TV 
NOTICIERO: GANADORES & PERDEDORES 
FECHA:        05/MARZO/2018  

 

 
Campeche es el estado con la calificación más alta a nivel nacional: Ricardo Gallegos 

 
 

Extracto de la entrevista con Ricardo Gallegos, director ejecutivo de Finanzas  
Públicas de HR Ratings, en el programa “Ganadores & Perdedores”,  

conducido por Susana Sáenz, en El Financiero Bloomberg TV. 
 

 
SUSANA SAENZ: La calificadora HR Ratings ratificó la calificación de HR AA- con perspectiva 
estable al estado de Campeche desde 2017, principalmente debido al buen comportamiento 
observado en el balance primario de la entidad. Para hablar del tema, saludo con gusto a 
Ricardo Gallegos, director ejecutivo senior de Finanzas Públicas e Infraestructura en HR 
Ratings. Bienvenido Ricardo.  
 
RICARDO GALLEGOS: Susana. Buenas tardes.   
 
SUSANA SAENZ: Pues bueno, cuéntanos un poco sobre este desempeño que han tenido las 
finanzas públicas del estado y también las expectativas que tienen, si va a continuar o no 
este buen comportamiento en el estado de Campeche. 
 
RICARDO GALLEGOS: Claro. Mira, lo primero que hay que decir del estado de Campeche es 
que es la calificación de un estado más alta a nivel nacional. No existe una más alta. Sólo 
podría competir contra estados como Jalisco y Tamaulipas, que tienen calificaciones de A+ 
con perspectiva positiva, pero AA- es la calificación más alta. ¿Por qué? La fortaleza del 
estado de Campeche inclusive se ve por la estabilidad, desde 2012 ha tenido calificaciones 
con nosotros de HR AA-. Ahora, si bien es una de las calificaciones más altas, también es 
una calificación sensible.  
 
¿Por qué es una calificación tan alta? Básicamente por su nivel de apalancamiento. Tiene 
una deuda neta relativamente baja. Nosotros estamos estimando que llegará a un 19.3 por 
ciento, pero su servicio de deuda, es decir, lo que paga de capital e intereses, apenas 
ronda el 1.6 por ciento y el 2.5 por ciento proyectado.  Su pasivo circulante es muy bajo, 
7.3 por ciento.  
 
Otro aspecto muy importante del estado de Campeche es que se endeuda para un tema 
muy particular, por ejemplo, los dos endeudamientos que están tomando desde el año 
pasado y estarán tomando durante este año, son para el Puente de la Unidad y para 
inversión pública productiva, eso ya te habla un poquito del control y planeación que lleva 
a cabo el estado.  
 
Ahora, tiene retos y oportunidades muy importantes. Si bien es cierto logró estabilizar sus 
finanzas el año pasado, también hay que estar muy pendientes sobre los ingresos federales 
producto del Fondo de Extracción de Hidrocarburos. ¿Por qué? Porque el año pasado justo 
recibió un recorte de más de mil millones de pesos en este solo factor. Si el estado de 
Campeche no logra estabilizar en el futuro cercano estos recortes derivados a esta 



actividad por lo cual reciben recursos importantes en el estado, sí puede haber un 
desbalance en el balance primario y pudiera ser un factor de presión hacia su calificación el 
día de hoy.  


